










 
Некоторые публикации МЛЦ МГУ по оптике и спектроскопии в 2010-2013 гг. 

 
Публикации МЛЦ МГУ в 2010 году  

Сборники научных трудов 
1. Nazarov M., Shkurinov A., Tuchin V. V., Zhang X.-C. Terahertz Tissue Spectroscopy and 
Imaging. Handbook of Photonics for Biomedical Science. Chapter 23, Editor: Valery V. Tuchin, 
Series in Medical Physics and Biomedical Engineering, CRC press, Taylor and Francis Group, 
2010.  
2. Андреев А.В., Стремоухов С.Ю., Шутова О.А. Вероятность ионизации 
многоуровневого атома фемтосекундным лазерным импульсом. Ученые Записки КГУ, 
Сер. Физ.-матем. Науки, т. 152 кн. 2, с. 10-19 (2010).  
3. Карговский А.В., Погребная А.Ф., Романовский Ю.М., Тихонов А.Н. F1АТФаза как 
динамическая система. В сб. Динамические модели процессов в клетках и субклеточных 
структурах. (Под. Ред. Г.Ю.Ризниченко, А.Б.Рубина) (М.-Ижевск: Изд-во НИЦ 
«Регулярная и хаотическая динамика» Ин-т компьютерных исследований, 69-98 (2010).  
4. V.N.Zadkov, Th.Durt (Eds.), Quantum Optics, SPIE, Vol. 7727 (2010).  

Статьи в реферируемых научных журналах 
1. Brandt N.N., Chikishev A.Yu., Itoh K., Rebrikova N.L. ATR-FTIR and FT Raman 
spectroscopy and laser cleaning of old paper samples with foxings. Laser Physics, v.19, №3, 
p.483-492 (2009).  
2. Брандт Н.Н., Ребрикова Н.Л., Чикишев А.Ю. КР спектроскопия компонент 
иконописного изображения XVIII века. Вестник Московского университета, серия 3 
(Физика. Астрономия), №6, с.40-44 (2009).  

Публикации МЛЦ МГУ в 2011 году 
Сборники научных трудов 

1. Laser Applications in Life Sciences, A.Popov, T.Fabricius, V. Zadkov (Eds.), J. of 
Biophotonics, 4(3) (2011).  
2. International Conference on Coherent and Nonlinear Optics (SPIE Proc., Vol. 7993, 2011), 
Claude Fabre, Victor Zadkov, Konstantin Drabovich (Eds.).  
3. Emel’yanov V.I. Bimodal size distribution function in nanoparticle ensemble formed under 
multipulse laser ablation of the surface of solids. In: Advances in Nanotechnology, Nova Science 
Publishers, N.Y., vol.10, Chapter 1, p.5-63 (2011).  
4. LAT 2010: International Conference on Lasers, Applications, and Technologies, (eds. 
Panchenko V., Mourou G., Zheltikov A.M.) Proceed. SPIE, vol. 7994, 2011.  
5. Дергачев А.А., Силаева Е.П., Шленов С.А. Фемтосекундные лазерные филаменты. В сб. 
Суперкомпьютерные технологии в науке, образовании и промышленности. М.: Изд. 
Московского университета, с. 99-102 (2010).  
6. Сидоров И.А., Брантов А.В., Быченков В.Ю., Романов И.В., Савельев А.Б. 3D PIC 
моделирование взаимодействия светового поля экстремальной интенсивности с 
плазменными средами. В сб. Суперкомпьютерные технологии в науке, образовании и 
промышленности (второй выпуск). М.: Изд. Московского университета, с.181-186 (2010).  
7. Nikitin S.Yu., Priezzhev A.V., Lugovtsov A.E. Laser diffraction by the erythrocytes and 
deformability measurements. In: Advanced Optical Flow Cytometry: Methods and Disease 
Diagnoses (ed. Tuchin V.V.). Wiley-VCH Verlag GmbH&Co., p. 133-154 (2011).  
 

Статьи в реферируемых научных журналах  
1. Karabutov A.A., Podymova N.B., Kobeleva L.I., Chernyshova T.A. Laser optoacoustic 
method of local porosity measurement of particles reinforced composites. Journal of Physics: 
Conference Series, v.278, p.012038-1-9 (2011).  



2.Морозов В.Б., Оленин А.Н., Тункин В.Г., Яковлев Д.В. Условия генерации 
пикосекундного лазера с аберрационной тепловой линзой при продольной импульсной 
диодной накачке. Квантовая электроника, т.41, №6, с.508-514 (2011).  

Публикации МЛЦ МГУ в 2012 году 
Сборники научных трудов 

1. Quantum Optics II, Th. Durt, V.N.Zadkov, (Eds.), SPIE Proceedings 8440 (2012). 
Статьи в реферируемых научных журналах 

1.Shneider M.N., Baltuska A, Zheltikov A.M. Population inversion of molecular nitrogen in an 
Ar:N2 mixture by selective resonance-enhanced multiphoton ionization. J. Appl. Phys., v.112, 
p.083112(7) (2012). 
2. Никитин С.М., Хохлова Т.Д., Пеливанов И.М. Измерение температурной зависимости 
эффективности оптико-акустического преобразования в биотканях in-vitro. Квантовая 
электроника, т.42, №3, с.269-276(2012). 
 

Публикации МЛЦ МГУ в 2013 году 
Сборники научных трудов 

1. Zheltikov A.M., “Photonic-Crystal Fiber Platform for Ultrafast Optical Science”, in Nano-
Optics for Enhancing Light-Matter Interactions on a Molecular Scale (NATO Science for Peace 
and Security Series B: Physics and Biophysics), pp 195 - 214 (2013).  
2. Voronin A.A., Fedotov I.V., Fedotov A.B., Zheltikov A.M., “Photonic-Crystal Fiber 
Synthesizers of Ultrafast Lightwaves”. Nano-Optics for Enhancing Light-Matter Interactions on 
a Molecular Scale (NATO Science for Peace and Security Series B: Physics and Biophysics), pp 
455-456 (2013).  
3. Balciunas T., Verhoef A.J., Haessler S., Mitrofanov A.V., Fan G., Serebryannikov E.E., 
Ivanov M.Y., Zheltikov A.M., Baltuska A. “Strong Field Ionization in a Multi-color Field” 
Springer Series in Optical Sciences, v. 177, p. 101-119 (2013).  

Статьи в реферируемых научных журналах 
1.Mitrofanov A.V., Lanin A.A., Fedotov A.B., Blakley S., Sidorov-Biryukov D.A., Zheltikov 
A.M., “Waveform shaping of stretched-pulse fiber laser output with a hollow photonic-crystal 
fiber” Appl. Phys. Lett. 102, 171113 (2013).  
2. Karabutov A.A., Podymova N.B. “Quantitative analysis of the influence of voids and 
delaminations on acoustic attenuation in CFRP composites by the laser-ultrasonic spectroscopy 
method”, Composites Part B: Engineering, (2013).  
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